

## perate Housewives : Felicia Tilman, le personnage Harry Potterien - 1/

Harry Potter, livre pour enfants ? Desperate Housewives, série superficielle ? Quand on décortique le personnage de Felicia Tilman, on se rend compte du contenu de qualité qu'à la série et qui fait parfois écho à celle de la saga littéraire.

Felicia Tilman est un des personnages, considérés comme secondaire, de la série Desperate Housewives. Ce qu'il faut avant tout savoir sur elle, c'est qu'elle a été pendant de longues années infirmière dans l'Utah. Sa profession l'a profondément marqué : par le biais de flashbacks, on la voit dans son hôpital à un poste de haute responsabilité, où elle avait beaucoup de pouvoirs sur ses collègues : cette tendance à la domination est fortement ressentie sur le personnage actuel. De plus, ce rythme de vie l'a ammené à voir les êtres humains au plus bas de leur dignité, et elle en retire une expérience un peu spéciale : pour elle, son passé lui a prouvé que l'espèce des Hommes adore s'entretuer, voir le dégoût des autres. Cette faculté est parfois sujet d'humour : lorsqu'elle se rend dans la maison de sa défunte soeur, elle remarque que tout le voisinnage est dans le jardin, en attendant les premières constatations sur l'avancement de l'enquête. Elle dit alors au policier qui l'accompagne : "des vautours, qui attendent les détails sordides". A la stupéfaction de tout le quartier, elle leur décrit alors précisemment la mort de Martha, sa soeur, en insistant sur le fait qu'elle a énormément souffert. Une de ses répliques les plus hilarantes est aussi au début de la saison 2, lorsque Mike recherche Zach et va la voir pour lui demander si elle a une idée d'où il a pu aller, puisque dans la saison 1, ils entretenaient de bons rapports. Malheureusement, à la fin de cette saison, Zach se rend compte que Félicia le fait chanter et l'agresse avec une batte de base-ball, l'emmenant tout droit à l'hôpital! Félicia, tout juste retournée chez elle, dit alors à Mike d'un ton tout naturel : "Je ne sais pas, depuis qu'il m'a frappé avec une batte et balancé dans l'escalier, on se voit beaucoup moins". On se rend également compte que ce personnage est contre la peine de mort : elle ne veut pas la mort de Paul Young, qui serait pour elle un cadeau, mais elle veut lui faire payer en le faisant agoniser dans la vie.

Ce personnage, on s'en rend compte, est aussi essentiel à l'intrigue : c'est en voyant un calendrier de Fairview que Angela Forest, un de ses collègues qui deviendra plus tard Mary-Alice Young, décide d'y emménager après le rapt du jeune Dana, alias Zach. Or, ce calendrier lui a été montré par Félicia, qui l'a reçu de sa soeur, Martha, qui y habitait déjà à l'époque. Ce personnage constitue donc un des points de départ de l'intrigue. Plus tard, Félicia sera la première à découvrir la véritable identité de l'assassin de sa soeur, qui n'est autre que Paul Young, le mari de Mary-Alice. Dans la saison 2, elle jouera aussi un grand rôle en devant l'infirmière à domicile de Noah Taylor, le grand-père caché de Zach, en lui envoyant une lettre anonyme stipulant "Vous êtres grand-père". Révélation évidemment énorme, puisque Mike lui-même venait tout juste de découvrir que Zach était son fils, né de son ancienne union avec la fille de Noah, Deirdre, qui s'est fait tué par Mary-Alice pour que celle-ci lui vole l'enfant. Cette intrigue de Noah qui recherche son petit-fils biologique sera énorme dans la saison 2, jusqu'au point culminant et symbolique ou Zach va tuer le tuer pour recevoir la fortune immense de son ancêtre !

## Saison 1:

Félicia arrive à Wisteria Lane après avoir appris la disparition, puis le meurtre de sa soeur, Martha Huber. Bien qu'elles aient eu des différents, elle se promet de venger sa mort et de retrouver elle-même son meurtrier. Elle découvre, par le biais du journal intime de sa soeur, toutes les histoires sur Zach, l'enfant volé et adopté par le couple Young. Elle fait alors chanter Paul pour qu'il quitte la ville et Zach pour qu'il reste avec elle. En fin de saison, elle se fait attaquer sauvagement par Zach, qui découvre le caractère manipulateur de Félicia et pète les plombs en faisant tentative de meurtre sur Susan et Mike (qui est son père biologique, mais il ne le sait pas et à l'heure où j'écris ces lignes, ce n'est toujours pas le cas).

## Saison 2:



## perate Housewives : Felicia Tilman, le personnage Harry Potterien - 2/

Après une brève période d'hospitalisation, elle devient l'infirmière personelle de Noah Taylor. Elle lui fait comprendre anonymement qu'il a un petit fils. En effet, Félicia est comme le spectateur : c'est le seul personnage de la série qui sait TOUT sur les affaires entre Noah, Deirdre, Mike, Zach (ou Dana), le couple Young,... Sachant que Paul est l'assassin de sa soeur, et toujours omnibulée par son désir de la venger, elle fait cela pour que Noah utilise son énorme richesse pour faire souffrir Paul. Malheureusement, celui-ci échappe toujours, et même quand Félicia essaye elle-même de le tuer (en propagant de la matière grasse au seuil de sa maison, en remplaçant l'huile de barbecue par de l'essence,...). Finalement, elle utlise de nouveau ses talents d'infirmière pour se prendre du sang chaque jour, qu'elle conserve dans des poches gelées. A la fin de la saison 2, elle entre chez Paul, déverse des litres de son sang partout, et s'auto-mutila 2 doigts sur place.

Ainsi, elle feint sa mort en prenant le nom de sa soeur, prévient anonymement la police de son meurtre et Paul, devant l'évidence des traces de sang et bout de doigts trouvés chez lui, va en prison, injustement. Cela ne vous rappelle personne ? Quelqu'un qui se coupe des doigts, feint sa mort et envoie un innocent en prison ?...

A part des évocations, on entend plus parler d'elle dans la saison 3, ni saison 4. On peut penser que finalement, Félicia a réussi son but, celui de venger la mort de sa soeur en envoyant Paul en prison, et c'est pour cela qu'elle profite maintenant de la paix vers laquelle elle a toujours aspiré, contente d'elle. Mais connaissant Félicia, on serait en droit de se dire qu'elle peut rappliquer à tout moment dans la série...

Félicia Tilman est donc un personnage haut en couleur : malgré son appellation de personnage secondaire et ses nombreux vices, sa ruse et sa touche d'humour en fait un personnage attachant, méritant son rôle plutôt important mais indirect dans l'intrigue générale de la série. Pour moi, c'est le personnage le plus comique de la série par son décalage et je regrette beaucoup son absence dans les saisons suivantes. Notons pour finir que Félicia est incarnée par l'excellente Harriet Samson Harris, qui rend extrèmement bien et par un jeu très bien maîtrisé les caractères de ce personnage.